

MACROECONOMIA

MEDICION DE LA PRODUCCION NACIONAL.

MTR. LAGMY YANET SANTIZO ESPINOSA |

PRESENTA EL ALUMNO:

Merari Aminadab Ortiz González.

GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:

6to. cuatrimestre “D” Semiescolarizado.

Frontera Comalapa, Chiapas

29 de mayo de 2020.

ENSAYO.

En el siguiente ensayo se mencionara el (PBI) que es el producto interno bruto ya que este es de vital importancia porque puede permitir a legisladores y bancos centrales juzgar si la economía del país está reduciéndose, estable o expandiéndose, , veremos de igual manera como se calcula el PBI los tres enfoques en su cálculo los cuales pueden mencionarse que son; Por el origen de la producción, por el destino de la producción (o enfoque del gasto), por las remuneraciones a los factores de producción (o enfoque del ingreso), es más se mencionaran las variables macroeconómicas más importantes como prima de riesgo, tasa de desempleo, balanza de pagos, entre otros.

Mankiw (2004) El PBI mide el ingreso total de todas las personas en la economía y el gastos total en los productos de la economía tales como bienes y servicios (en una economía, ingreso=gasto) mide el flujo de dinero, según Mankiw el PBI es el flujo de dinero es decir las entradas y salidas de efectivo, puede mencionarse también que son todos los bienes y servicios finales producidos por un país durante un año así bien sea por nacionales o extranjeros que residen dentro del país, los bienes y servicios que puede tener un país podrían ser maquinaria, vehículos, vestido, alimentos, vivienda, electrodomésticos y entre muchos otros. El PBI se reinicia cada 1 de enero, es decir, que empieza de 0 y va contabilizando las riquezas generadas hasta el 31 de diciembre y así cada año cabe mencionar que los bienes importados no se pueden incluir en el producto interno bruto, tampoco se incluyen las transacciones, ni los bienes intermedios.

Cálculos del PBI.

Por el origen de la producción; el PIB se calcula como la suma del valor agregado por las distintas empresas en las diferentes fases de los procesos de producción es decir el conjunto de operaciones que tiene que llevar ciertos insumos o factores en bienes o servicios, y así es como se pueden sumar el valor que se ha agregado generado por los distintos sectores productivos de la economía.

Por el destino de la producción; Según este enfoque el PIB se desglosa según el comprador en cuatro categorías: gasto de consumo privado(**C**); son los gastos en bienes

y servicios. Inversión realizada por la empresa (**I**); son las compras de bienes finales. Compras del gobierno (**G**); son las compras de bienes y servicios para producir bienes públicos, y por ultimo exportaciones netas (**E-M**); cuando parte de lo producido se vende a otros países y también así como este país compra a otros. De aquí se obtiene la identidad macroeconómica básica: **PBI=C+I+G+ (E-M)** y podría decirse que esta es la fórmula para calcular el PBI por el destino de producción. No falta mencionar que una economía abierta la disponibilidad de bienes y servicios no se limita a los producidos dentro del país, pues se incluye a los bienes y servicios obtenidos del extranjero.

Por las remuneraciones a los factores de producción; El valor de la producción representa ingreso para cada uno de los factores que participaron en el proceso de producción, es decir, que hay un ingreso para cada uno de los factores que participaron o que pudieron llevar a cabo el proceso de producción.

Puede definirse el PIB como el valor de la producción a los precios corrientes (o sea los precios actuales vigentes en el mercado), y ese es el concepto del Producto Interno Bruto Nominal (PIB Nominal), pero muchas veces esta medida puede enfrentarse a un importante problema, el cual es la inflación, lo cual distorsionaría las conclusiones que se obtengan a partir del análisis del PIB nominal. De esa manera ha sido necesario calcular el PIB Real o PIB a precios constantes. Al calcular el PIB real se elimina el efecto del incremento en los precios, permitiendo que a través del análisis del PIB real sí se pueda conocer apropiadamente cómo evoluciona la producción y el ingreso de la economía.

VARIABLES MACROECONÓMICAS; las variables macroeconómicas son los indicadores que toma en cuenta un país para poder comprender su realidad económica con relación a los demás países. Como; el producto interno bruto; el cual como ya mencione son los bienes y servicios de un país. Tasa de inflación; inflación se refiere al aumento continuo del costo de los bienes y servicio. Tasa de desempleo; se refiere al desempleo que existe entre la población laboralmente activa de un país. Prima de riesgo; La prima de riesgo es el valor adicional exigido por los inversores al comprar la deuda de un país. Oferta y demanda; La oferta se refiere a la cantidad de bienes y servicios que los proveedores puedan ofrecer en un mercado determinado durante un período. La demanda tiene que ver con la cantidad de bienes y servicios específicos deseados por los habitantes de un país en un momento dado. Gasto público; Se refiere al dinero empleado por las instituciones y

organismos del Estado, a través de los gobiernos, para adquirir recursos y realizar inversiones que generen beneficios público.

Como conclusión podría mencionar que el PBI es de vital importancia para poder conocer la economía de un país, saber cuáles son los ingresos, los gastos además de saber el grado de desarrollo económico y las tendencias, además de que este es muy capaz para poder reunir tanta información, ya que imaginarse de reunir de las entras y salidas de un país podría verse muy difícil, pero el PBI lo hace muy fácilmente y los transmite de igualmanera.